

Caroline Roy Brazeau et Jessica Lauzière

Caroline Roy Brazeau et Jessica Lauzière sont des enseignantes canadiennes. Elles ont décidé de faire du volontariat en Thaïlande pour partager leurs connaissances et compétences dans le domaine avec les élèves locaux, mais également, pour découvrir une nouvelle culture.

Pourquoi avez-vous décidé de devenir bénévoles?

Nous avons décidé de devenir bénévoles pour Project Abroad pour de nombreuses raisons. D'abord, comme nous sommes toutes les deux des enseignantes dans notre pays, soit au Canada, nous souhaitons devenir de meilleures enseignantes en approfondissant nos connaissances quant à cette profession sans limites. Ensuite, nous désirions toutes les deux réaliser un voyage loin de notre pays, et en ne voyageant qu'avec un sac-à-dos. Nous avons donc fait des recherches sur Internet pour trouver un projet qui nous conviendrait. C'est ainsi que nous avons connu l'organisme Project Abroad. Il ne restait plus qu'à choisir une destination, qui s'est avéré être la Thaïlande.

Comment pensez-vous que cette expérience va impacter votre avenir?

Tel que mentionné ci-dessus, nous croyons que le fait d'avoir réalisé une mission en enseignement nous permet maintenant d'approfondir nos connaissances en tant qu'enseignantes. Par exemple, nous pouvons créer des activités significatives avec nos élèves du Québec par l'intermédiaire de notre vécu. Nous avons aussi remis nos valeurs en question, puisqu'en Thaïlande, nous enseignions avec très peu de matériel. Ainsi, nous avons pris conscience de l'importance du jeu dans l'apprentissage et de la relation entre l'enseignant et ses élèves.

Pourquoi avez-vous choisi la Thaïlande?

Au départ, nous n'avions pas vraiment de destination en tête. En fait, nous regardions même pour aller en Australie ou en Nouvelle-Zélande. Par contre, notre choix s'est retourné vers la Thaïlande, car les élèves de ce pays avaient plus besoin de nous. Ainsi, avec Project Abroad, nous avons pu réaliser notre mission dans ce pays, car il figurait dans les pays d'action de l'organisme. Plus encore, les paysages pittoresques nous ont poussé à vouloir visiter ce beau pays. Aussi, nous étions curieuses de vivre une expérience hors du commun, car la culture thaïlandaise est très différente de la nôtre.

Avez-vous vécu un choc culturel?

Lorsque nous logions dans des auberges de jeunesse à Krabi et à Bangkok, nous n'avons pas vécu de choc culturel. En fait, ces établissements sont conçus spécialement pour des touristes, donc nous nous y sentions un peu comme chez nous, excepté pour le climat. Par contre, lors de notre mission avec Project Abroad, nous avons été hébergé par une famille thaïlandaise, musulmane. Nous devions nous rendre en bateau sur notre île, qui était habitée que par des musulmans. À cet endroit, nous nous sommes senties dépayées, car rien ne ressemblait à chez nous. Il n'y avait que des sentiers. Les gens se déplacent en mobilette. Il y a des coqs partout, des singes, des biches et des bufalos. Il faut se couvrir les chevilles et porter des chandails. L'alcool est totalement défendu sur l'île, de même que le porc. À la maison, nous prenons des douches froides et devons faire partir la chasse d'eau manuellement. Plus encore, nous avons régulièrement la visite de lézards dans nos chambres. Nous mangions du riz à chaque repas (déjeuners, dîners, soupers). Nous avons adoré notre séjour, mais avons dû nous habituer au style de vie!



Quel est le moment le plus mémorable de votre séjour en Thaïlande?

Je crois que le moment le plus mémorable est notre dernière journée d'enseignement. Lors de cette journée, les élèves étaient réellement affectueux et nous démontraient qu'ils avaient vraiment apprécié notre travail. Par l'entremise d'un travail de révision, nous avons aussi pu prendre conscience de l'efficacité de notre enseignement, car plus de la moitié des enfants ont augmenté leurs notes en anglais. Par ailleurs, nous avons eu droit à une cérémonie de remerciements donnée par la direction de l'école, ce qui est très touchant pour nous. Les adieux avec les enfants ont été très émouvants... Ils vont énormément nous manquer!



Dans quel genre d'activités avez-vous participé?

Projects abroad:

- Journée d'induction : nous avons eu droit à une petite visite guidée de Krabi. Nous avons visité les endroits près du bureau pour éviter un dépaysement en début de séjour.
- Après-midi culturel : nous avons assisté à une séance d'informations sur la Thaïlande au bureau. C'était très pertinent, car nous avons pu apprendre plusieurs choses sur la culture avec laquelle nous n'étions pas encore familières. Nous avons même eu droit à un cours 101 de cuisine Thai.
- Soupers avec les autres volontaires (en dehors des heures de travail).

Autres:

- Séjour à Bangkok à notre arrivée : marche, magasinage, visite de temples.
- Fin de semaine à Ao Nang : paddle board, baignade, plage, plongée sous-marine.
- 2 journées à Railay Beach : baignade et plage.

Avez-vous des conseils à donner aux futurs volontaires en enseignement?

Selon nous, pour être volontaire en enseignement, il est primordial d'être dynamique et créatif. De plus, il faut être souriant, ouvert d'esprit et patient. Les enfants des pays en développement ont besoin de modèles puisque l'apprentissage de la langue est très difficile pour eux. Il ne faut donc pas avoir peur du ridicule et il faut savoir bien animer un groupe. Un volontaire doit être à l'aise de faire beaucoup de gestes pour se faire comprendre et de bouger. Un volontaire doit aussi être prêt à mettre du temps dans la préparation de ses leçons. Il est important de créer du matériel très visuel pour les enfants, ce qui aide beaucoup à leur compréhension. Nous croyons aussi qu'il est important de bien exemplifier lors de l'enseignement (modélage). Finalement, nous croyons qu'il faut savoir s'amuser pour être volontaire en enseignement. En fait, il faut savoir joindre l'utile à l'agréable en enseignant par le jeu. Nous croyons que l'enseignement doit être à la fois simple et amusant.

Si vous deviez résumer votre séjour en Thaïlande en un seul mot, quel serait-il?

OUVERTURE D'ESPRIT (OPEN MIND)

Nous espérons que leur récit sera une source d'inspiration pour les personnes à la recherche d'une véritable expérience interculturelle.